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КОММЕНТАРИИ

– Призвание власти – помогать! Для меня эта фраза – ключевая 
в послании Президента России, которое только что закончилось 
в Москве, в Гостином дворе. Никому не позволено незаконно 
притеснять бизнесменов, преступать закон в корыстных целях. 
Эти слова Президента должны услышать все.

Послание Президента можно назвать энциклопедией российской 
жизни.

Всё, что волнует человека, всё, о чем люди пишут в наш адрес, 
озвучил сегодня Президент. Долги, жилье, газификация, детские сады 
и школы, больницы и банки – в послании озвучены перспективы 
развития этих сфер жизни.

Татьяна 

МЕРЗЛЯКОВА 

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области

– В послании к  Федеральному Собранию Владимир 
Владимирович Путин дал глубокий анализ сложившейся ситуации 
и четко определил направления развития нашего с вами общества. 
Для профсоюзов важны вопросы труда. Меня порадовали слова 
о том, что к 2030 году МРОТ должен увеличиться почти вдвое – до 
35 тысяч рублей. Это серьезнейшая планка, ее размер отразится 
на величине социальных пособий, зарплат в бюджетной сфере. Это 
четкая установка бизнесу по индексации зарплаты выше инфляции. 

Мощнейший лозунг «Бросай пить – вставай на лыжи». 
Профсоюзы всегда занимались обеспечением возможности 
и мотивацией трудящихся заниматься спортом, ведут переговоры 
с властью и бизнесом, чтобы обеспечить возможность 
занятий физкультурой и спортом для всех, в том числе людей 
малообеспеченных. Президент четко поставил задачу, нам будет 
значительно легче помогать людям в этом вопросе. 
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– Владимир Владимирович Путин поставил стратегические задачи 
на ближайшие шесть лет по всем отраслям экономики. 

Мне особенно близко было, что Президент опирается на мнение 
людей, на гражданское общество, на общественность. И все его послание 
шло от людей, от народа. 

Я хочу сказать, что очень много было уделено внимания людям, 
которые героически защищают нашу Родину, бойцам специальной 
военной операции. Они наша опора и сила. А мы должны делать всё 
возможное, чтобы помогать им.

Очень много было уделено внимания добровольчеству, 
волонтерству и, конечно, военно-промышленному комплексу, 
а это Средний Урал, Свердловская область, наши могучие военные 
предприятия. 

Надо еще осмыслить, серьезно изучить, но самое главное, что мы – 
суверенная Россия, и у нас прекрасное будущее. 
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 В России больше двух миллионов семей, в 
которых растут трое и больше детей. Такие семьи, 
безусловно, наша гордость. С 2018 по 2022 год чис-
ло многодетных семей в России выросло на 26,8 
процента – хороший показатель. Подписан Указ, 
который устанавливает по всей стране единый 
статус многодетной семьи, о чем люди и просили. 
Его положения надо наполнить конкретными ре-
шениями на федеральном и региональном уров-
нях и идти, безусловно, от запросов людей.

 В семьях, где растет много детей, много и за-
бот, и у родителей должно оставаться больше сво-
бодных средств на решение повседневных про-
блем. Предлагаю увеличить в два раза – до 2 800 
рублей в месяц – налоговый вычет на второго ре-
бенка и до шести тысяч рублей в месяц – на треть-
его и каждого последующего ребенка… Такая мера 
поддержки должна предоставляться автоматиче-
ски, без подачи заявлений.

 И отдельно – о программе материнского ка-
питала... Она действует у нас до начала 2026 года. 
Предлагаю также продлить ее как минимум до 
2030-го.

Нацпроект 
«Продолжительная 
и активная жизнь»
 Хочу выразить признательность благотво-

рительным фондам, социальным некоммер-
ческим организациям, которые помогают по-
жилым и больным людям, детям-инвалидам. И 
очень многое сделали они для того, чтобы под-
нять на государственный уровень вопрос долго-
временного ухода, потому что они все время ста-
вили эти вопросы.

 Считаю необходимым нарастить финанси-
рование этой системы со стороны федерального 
бюджета, вывести ее на единый высокий стандарт 
и обеспечить максимальную доступность для тех, 
кто больше всего нуждается в такой помощи, а это 
около полумиллиона наших граждан.

 К 2030 году нужно точно уже сделать так, 
чтобы услугами долговременного ухода вос-
пользовались и были обеспечены 100 процентов 
граждан, которые в этом нуждаются.

 Сейчас средняя продолжительность жизни 
в России превысила 73 года. Мы вернулись на тот 
уровень, который был до пандемии коронавиру-
са. К 2030 году ожидаемая продолжительность 
жизни в России должна составить не менее 78 лет, 
а в дальнейшем, как мы и планировали, предсто-
ит выйти на уровень 80+.

 Особое внимание нужно уделить сельским 
территориям, регионам, где продолжительность 
жизни пока ниже, чем в среднем по России. На ре-
шение этих задач будет нацелен национальный 
проект «Продолжительная и активная жизнь». 
При этом важно, чтобы росла продолжитель-
ность именно здоровой, активной жизни, чтобы 
человек мог посвящать свое время семье, близ-
ким, детям, внукам.

 Мы продолжим федеральные проекты по 
борьбе с сердечно-сосудистыми, онкологически-
ми заболеваниями, а также с диабетом. Кроме 
того, предлагаю запустить новую комплексную 
программу по охране материнства, сбережению 
здоровья детей и подростков, в том числе репро-
дуктивного здоровья, чтобы дети рождались и 
росли здоровыми, а в будущем и у них были здо-
ровые дети. В числе приоритетов такой програм-
мы станет расширение сети женских консульта-
ций, модернизация перинатальных центров, дет-
ских поликлиник и больниц. Всего в ближайшие 
шесть лет только на строительство, ремонт и ос-
нащение объектов здравоохранения дополни-
тельно направим более триллиона рублей.

  За последние годы у нас в разы выросло 
число граждан, которые регулярно занимают-
ся спортом. Это одно из наших значимых дости-
жений. Нужно поощрять людей, которые ответ-
ственно относятся к своему здоровью. Уже со сле-
дующего года будем предоставлять налоговые 

вычеты для всех, кто регулярно на плановой ос-
нове проходит диспансеризацию, а также успеш-
но сдает нормативы ГТО.

 Предлагаю за счет федеральных ресурсов 
ежегодно строить в регионах, прежде всего в ма-
лых городах, на сельских территориях, дополни-
тельно не менее 350 спортивных объектов. Это и 
универсальные комплексы, и быстровозводимые 
площадки, где смогут заниматься и дети, и взрос-
лые, и целые семьи. Дополнительно направим на 
эти цели за шесть лет порядка 65 миллиардов ру-
блей из федерального бюджета.

  Условия для занятий спортом должны быть 
в вузах, колледжах, школах и дошкольных учреж-
дениях. Многие наши детские сады были откры-
ты еще в советское время и нуждаются в обновле-
нии. Со следующего года начнем программу их 
капитального ремонта. 

 Что касается школ, то здесь капитального ре-
монта требуют около 18,5 тысячи зданий. До 2030 
года мы поможем регионам полностью закрыть 
эту накопившуюся проблему, а в дальнейшем бу-
дем проводить ремонты школ уже в плановом ре-
жиме... В целом на капитальный ремонт детских 
садов и школ выделим дополнительно более 400 
миллиардов  рублей... Кроме того, предлагаю в 
предстоящие шесть лет обновить или открыть 
медицинские кабинеты в школах, где есть такая 
потребность. 

Нацпроект 
«Молодежь России» 

 Мечты, свершения наших предков, старших 
поколений стали достижимыми, и мы гордимся 
этими достижениями. А завтрашний день стра-
ны определят устремления нынешнего, молодо-
го поколения. Его становление, его успехи, жиз-
ненные ориентиры, которые пройдут любую 
проверку на прочность, – это важнейший залог и 
гарантия суверенитета России, продолжение на-
шей истории.

 Предлагаю консолидировать позитивный 
опыт в сфере молодежной политики, и уже в 
этом году запустить новый национальный про-
ект – «Молодежь России». Это должен быть про-
ект о будущем и для будущего нашей страны. 
Именно так понимают свое призвание, свою вы-
сокую миссию и ответственность за молодые по-
коления наши школьные учителя. Огромное вам 
спасибо за ваш подвижнический труд. 

 С 1 сентября 2024 года предлагаю ввести фе-
деральную выплату 5 тысяч рублей в месяц для 
всех советников директоров по воспитанию в 
школах и колледжах, чего раньше не было. 

 И отдельные решения предлагаю для школь-
ных классных руководителей и кураторов групп 
в колледжах, техникумах, которые работают в тех 
населенных пунктах, которым нужно уделить 
особое внимание, а именно таким населенным 
пунктам, где живет меньше 100 тысяч человек, а 
это, по сути, все наши небольшие города, райцен-
тры, поселки, села. Уже с 1 марта 2024 года пред-
лагаю вдвое увеличить таким специалистам фе-
деральную выплату за классное руководство и ку-
раторство группами до 10 тысяч рублей.

Нацпроект «Кадры» 

 В России растет большое молодое поколе-
ние….  И это, конечно, результат, в том числе и де-
мографических мер предыдущих лет. Нам важно, 
чтобы эти ребята, сегодняшние подростки, ста-
ли профессионалами своего дела, готовыми тру-
диться в экономике XXI века. На это направим но-
вый национальный проект «Кадры».

 На принципах тесной кооперации образо-
вания и предприятий реального сектора мы ре-
ализуем проект «Профессионалитет». Он позво-
лил обновить образовательные программы для 
авиа- и судостроения, фармацевтики, электрони-
ки, оборонной и других отраслей.
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